
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 今年の第一生命サラリーマン川柳１位は「スポーツジム 車で行って チャリを

こぐ」でした。私も車で諏訪湖畔に行きジョギングした時に、違和感を覚えたこと

もありましたので、思わず苦笑いしてしまいました。 

 「ロータリーの友」５月号にお隣町の辰野ＲＣの河手さんの川柳「武勇伝 ここ

では出来ぬ クラス会」が「ロータリー柳壇」特選として掲載されておりました。

ご存知の方も多いと思いますが「ロータリー柳壇」の常連であります。 

 河手さんは辰野町で「鳥きん」という焼鳥を専門にしたお店を経営されておりま

す。「ロータリー柳壇」以外にも数多くの川柳を投稿されており、社会問題から身近

な出来事まで、持ち前の感性を川柳にして楽しまれている方です。 

 焼鳥屋さんといえばコンロにタレがこびり付いていて調理場も煙が充満している

といった雰囲気をイメージしますが、いつお伺いしても焼き場から全てが綺麗で清

潔感のあるお店です。以前に、食通である東京の友人を連れて行きましたら、感性

の活かされたお店の味に舌を巻いておりました。私は焼鳥、もつ煮込みというと一

番に思い浮かべてしまうお店です。 

 当クラブのメンバーもロータリーの俳壇、歌壇、柳壇に投稿していただければ「ロ

ータリーの友」を読む楽しみが増えると思います。私は才能が乏しく挑戦できませ

んが、感性豊かな牛山さん、是非投稿をお願いします。 

 

 先ほどの理事会にて、吉村栄二会員、小林大介会員、杉村邦彦会員の３名は、

親睦委員会への配属が承認されましたのでご報告いたします。 
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次週 6/12（火）は５８期の事業報告となります。クラブフォーラムですので席は委

員会ごとになります。よろしくお願いします。 

 

 

  

 

 皆さんこんにちは。 

本日は私の自己紹介と会社の紹介をさせていただきます。 

 私は昭和 45 年生まれで長男ですが、父が二代目も栄えるように栄二と名付けまし

たが実は三代目です。祖父が川岸で製糸業を営んだのが始まりです。父は早逝した

兄の代わりに後を継ぎ、昭和 45 年にダイワ工業に社名を変えプリント基板製造に入

り現在に至ります。 

 私は東海大第三高校卒業後、父の会社の影響で日本工学院電子工学科へ進み、卒

業した年に新社屋が建てられ、自分の就職先も決まり将来この会社の後を継ぐと思

った時、直感的に自分はこの白い大きな工場をつぶしてしまうだろうと感じ、思わ

ず父母に頼ることが出来ないところに就職しようと考え、アメリカの会社の面接を

受け合格し渡米しました。ちょうどその頃はアメリカの企業がアジアに進出すると

いう良いタイミングでもありました。自分を自立させたいという思いだけで、初め

て飛行機に乗りアメリカヘ渡り、社長に連れられ中古車を買いアパートに行き翌日

は入社式という状態でした。英語は苦手でしたが、そんなことよりもアメリカで一

からやり直すという志の方が大きかったのです。 

3 年ほど経過すると開発もするようになりましたが、私の開発する物は全てＮＧ

でした。私の作るものは Art(芸術)であって技術ではないという理由です。Only one

はアメリカでは評価されない時代でした。ですのでアメリカでは技術をしっかり学

んだのです。しかしそんな頃、父が病気で余命宣告を受けたため、約 5 年のアメリ

カ生活を終え急遽帰国いたしました。2 年後父は 58歳の若さで他界しました。その

後父の後を継いだわけですが、年商の２倍の借金があり八十二銀行さんにも大変お

世話になりましたがこれ以上の返済能力は厳しくなり、そこで自分の持つ技術をラ

イセンスにして市場からお金を集めるという手段をとりました。アメリカで学んだ

技術を活かし日本で開発し、それをアメリカに持って行き初めて合格をもらいまし

た。アジアの会社もいくつか紹介してもらい、資金繰りをしたのです。ただ、これ

では技術は海外へ流出するばかりばかりで集まったお金もすぐに消えてしまうし、

思い悩む日々で精神的にもかなり参っている状態でした。 

基本的にライセンスという選択でやっていたわけですが、ある日その技術を買い

たいという話があり、悩んだ末にお断りしました。自分しか知りえない情報が入っ

てしまうのが納得できなかったからです。また大きな会社からも共同研究の話があ

りМ＆Ａでやっていこうかとも考えましたが契約をしませんでした。会社の評価を

するのに成績を見られ足元を見て交渉をしてくるわけです。でも自分の足元は会社
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を救済する部分ではなく、この技術を世界に向けて羽ばたかせるための部分が自分

の足元だったのです。もし会社を守ろうと考えていれば会社をつぶしていたと思い

ます。自分がどの志を持ち、何を見ていくかを強く思う事が乗り越えられる最後の

砦だったかと思います。 

結果的には何とか会社を立て直すことができました。ただ、自分としては今がス

タート地点で世界戦略をかけて勝負していくためには特許も含まれるので、世界に

通用する商品に持っていけるよう、これからも突き進んでやっていきたいです。契

約にしても相手が何を目指しどこの市場を求めているかが重要で、こちらの条件を

飲んでもらい契約に持っていけた実例もあります。 

何を目指すかで会社はどうにでもなってしまうという事を自分は体感していて、

今やっとこの技術を世界に出せるスタート地点に立てました。先週の富岡ＲＣとの

交流会で鶴峯公園に行かれましたが、片倉兼太郎氏が世界シェア 70％を取った裏に

は開発していた人がいて、諏訪平はあまりいい土地柄ではないけれど開発力が優れ

た人材が多かったからと私は感じています。そんな土地で私がこれからやりたいの

は、世界から逆に人を集める事です。今回縁あって岡谷ＲＣの仲間になれ、色々な

事を相談させていただきながら、世界ナンバーワンを目指しこれからも突き進んで

いきたいと思いますので宜しくお願いいたします。本日はありがとうございました。 

 

 
 

  

北澤洋之介  創業月です。よろしくお願いします。 

吉村栄二  本日はよろしくお願いします。 

今井康善・牛山幸一・梅垣和彦・太田博久・小口 隆・小口裕司・笠原新太郎・上

條英雄・北澤洋之介・薩摩 建・佐藤有司・高木昭好・髙木克彦・中嶋孝一・中村

文明・濵 毅・濵 俊弘・林 尚孝・林 裕彦・林 靖高・宮坂晃介・宮坂 伸・守屋麻

里・矢島 進・山岸邦太郎・山崎典夫・山岡俊幸・小林大介  吉村栄二会員、卓

話楽しみにしています。 
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